
令和７年３月砺波市議会定例会質問要旨 （№1）

　　（質　問　者）　　　　質　　　　問　　　　要　　　　旨 答弁者 備　考

［　代表質問　］  

１　山本　善郎　議員 【分割質問】

１ 景気動向と経済の見通しについて

（１）市内における新年度の景気動向と経済の見通しについて 市長

２ 令和７年度当初予算の編成について

（１）令和７年度当初予算の編成にかかる基本的な考え方について 市長

（２）令和７年度当初予算の編成にかかる特徴及び重点施策等について 市長

３ 新庁舎建設予定地について

（１）新庁舎建設予定地の条件及び現庁舎跡地利用について 市長

（２）新庁舎建設予定地周辺の道路整備について 市長

（３）今後の新庁舎建設に係る全体スケジュールについて 市長

４ 学校規模適正化について

（１）学校規模適正化に協議された内容及びその対応について

　　ア　現在の懸案事項をどのように払拭されるのかについて

　　イ　ハード面の構築までのスケジュールについて

（２）学校規模適正化の具体策に向けた今後の予定について 教育長

（３）砺波市における将来的なデジタル教科書導入の見通しについて 教育長

５ 市立砺波総合病院について

（１）市立砺波総合病院の病棟再編について

　　ア　市立砺波総合病院の病棟再編の概要と目的について 病院長

　　イ　市立砺波総合病院の病棟再編による影響について 病院長

（２）市立砺波総合病院の働き方改革の新たな看護体制の構築について 病院長

（３）市立砺波総合病院の経営改善に向けた今後の取り組みについて

　　ア　市立砺波総合病院の経営状況と見通しについて 病院長

　　イ　市立砺波総合病院の経営強化プランと見直しについて 病院長

６ インフラ整備について

（１）城端線氷見線再整備計画の推進について 市長

（２）道路の整備促進について 市長

（３）庄川水記念公園再整備について 市長

（４）市営住宅のあり方について 市長

（５）水道施設の耐震化状況と今後の耐震化計画について

　　ア　現在の管路と配水池の耐震化状況について 市長

　　イ　今後の耐震化推進に向けての取組みについて 市長

（６）上下水道事業の経営状況と水道料金や下水道使用料改定見込み

　　　について 市長

７ 砺波市の農業について

（１）砺波市の農業の方向性について 市長

８ 砺波市の観光振興について

（１）今年のチューリップフェアの意気込みと取り組みについて 市長

（２）大阪・関西万博への取り組みについて 市長

教育長



令和７年３月砺波市議会定例会質問要旨 （№2）

　　（質　問　者）　　　　質　　　　問　　　　要　　　　旨 答弁者 備　考

［　一般質問　］  

１　林　教子　議員 【一問一答】

１ 健康寿命の延伸に向けて聴覚機能の低下によるフレイル予防と難聴

対策について

（１）聴覚機能の低下から起こる変化の啓発について 福祉市民部長

（２）聴覚機能の低下を早期に発見するために 福祉市民部長

（３）自己チェックの推進について 福祉市民部長

（４）聴こえに不安のある方へ、やさしい窓口について 福祉市民部長

２ 城端線の利用拡大に向けた取組と、あいの風とやま鉄道に経営移管後

の構想について

（１）城端線の利用拡大につなげるためにパークアンドライドの推進を 企画総務部長

（２）あいの風とやま鉄道への経営移管に向けた進捗状況について 企画総務部長

（３）移管記念の企画列車やオリジナル記念乗車券の発行で機運を

　　　高めよう 企画総務部長

（４）となみ夜高まつりや、となみチューリップフェアとの連携に

　　　ついて 企画総務部長

（５）車内アナウンスや掲示に英語対応を 企画総務部長

（６）新駅の設置に向けた構想について 市長

　　

２　神島　利明　議員 【分割質問】

１ 学校体育館の環境について

（１）学校体育館のエアコンの設置について 教育委員会事務局長

（２）学校体育館のスマートロック化について 教育委員会事務局長

２ 行政窓口サービス向上について

（１）軟骨伝導イヤホンについて 福祉市民部長

（２）書かない窓口について 福祉市民部長

３ 美術品の管理について

（１）美術品の活用について 教育委員会事務局長

（２）美術品の収蔵について 教育委員会事務局長

４ 庄川水記念公園再整備について

（１）庄川水記念公園再整備の促進について 建設水道部長



令和７年３月砺波市議会定例会質問要旨 （№3）

　　（質　問　者）　　　　質　　　　問　　　　要　　　　旨 答弁者 備　考

［　一般質問　］  

３　境　佐余子　議員 【一問一答】

１ 本市のさらなる教育の充実策として、こどもたちの健全育成の促進を

（１）本市の児童生徒における自己肯定感の現状と今後の施策について 教育長

（２）こどもたちの社会的自立につなげる性教育の充実について 教育長

２ 商業施設でのこどもの居場所づくり事業について

（１）施設の利用対象者の想定について 教育委員会事務局長

（２）想定される休館日等開所時間について 教育委員会事務局長

（３）新子育て支援センターに本市の子育て支援事業のＰＲ窓口を 教育委員会事務局長

（４）中高生の居場所機能を持たせることについて 教育委員会事務局長

（５）新施設の開設にあたり中高生との対話の機会を設けることに

　　　ついて 教育委員会事務局長

３ より良い行政サービスを市民が受け続けられるための施策について

（１）これまでの本市のＤＸ推進における効果や見直した点、デジタル

　　　人材の育成状況について 企画総務部長

（２）各部署における近年の職員の充足率の推移と、採用状況の変化

　　　について 企画総務部長

（３）人材不足解消の一環として再採用制度の活用と技術等の継承に

　　　ついて 副市長

（４）砺波市役所が職場として選ばれるためのさらなる魅力向上に

　　　ついて 副市長

４ マイナンバーカードの利用について

（１）今後の更新時に想定される課題と対策への考えについて 福祉市民部長

（２）マイナ保険証を活用した医療費助成にかかわる情報連携に向けた

　　　考えについて 教育委員会事務局長

　　

４　向井　幹雄　議員 【一問一答】

１ 麦秋苑のあり方について

（１）麦秋苑の成り立ちやその建築物を紹介するパンフレットの作成

　　　について 福祉市民部長

（２）城端線の歴史を後世に伝えつなげるために常設展を設けること

　　　について 企画総務部長

（３）麦秋苑のあり方を検討する委員会の設置について 副市長

２ 空き家対策の推進について

（１）民間事業者と連携した取り組みについて 福祉市民部長

（２）空き家への見学ツアーからさらに一歩進めた見学バスハイクの

　　　効果について 福祉市民部長

（３）空き家対策における砺波型サスティナブル住宅支援について 福祉市民部長

（４）呉西圏域の連携事業をさらに効果的に推進することについて 福祉市民部長

３ 学校部活動の地域展開について

（１）地域移行がスタートして２年、現在の成果や今後の課題について 教育委員会事務局長

（２）部活動の加入を全員部活動制から自由化を検討されることに

　　　ついて 教育長

（３）地域移行から地域展開と名称変更することで、どのように

　　　関わっていくのかについて　 教育長



令和７年３月砺波市議会定例会質問要旨 （№4）

　　（質　問　者）　　　　質　　　　問　　　　要　　　　旨 答弁者 備　考

［　一般質問　］  

５　小西　十四一　議員 【一問一答】

1 下水道施設の空洞調査計画について

（１）市内下水道における空洞調査計画について 建設水道部長

（２）流域下水道の埋設道路の空洞調査計画について 建設水道部長

（３）供用開始年度の古い施設の更改計画について 建設水道部長

２ 多世代交流施設における利用者拡大に向けた取組について

（１）市内４施設における交流施策の実施について 福祉市民部長

（２）幼児や子供の利用増のための取り組みについて 福祉市民部長

３ 交流人口増加に向けた施策について

（１）夢の平コスモス荘やゆずの郷やまぶきを含む更なる売り上げ

　　　施策の実施について 商工農林部長

（２）今後の市内における広域観光方針について 商工農林部長

　　

６　大楠　匡子　議員 【一問一答】

１ 「豊かな心を育て悩みを抱える子ども達を増やさない、温かい学校

づくり」について

（１）「全校道徳」の実施について 教育長

（２）「非認知能力」を育てる教育施策について 教育長

２ 地域福祉の充実について

（１）社会福祉協議会の在り方について 副市長

（２）今後の地域福祉施策について 副市長

（３）新庁舎への社会福祉協議会の併設について 副市長

３ 環境保全の取り組みについて

（１）脱炭素化を推進するための組織整備について 副市長

（２）「脱炭素先行地域」の取り組みについて 福祉市民部長

（３）脱炭素社会に向けての今後の進め方について 福祉市民部長



令和７年３月砺波市議会定例会質問要旨 （№5）

　　（質　問　者）　　　　質　　　　問　　　　要　　　　旨 答弁者 備　考

７　有若　隆　議員 【一問一答】

１ 障がい者雇用の推進について

（１）市職員の障がい者採用と雇用のこれまでの取組み経過について 企画総務部長

（２）市職員の採用計画における障がい者の更なる雇用に向けた今後の

　　　採用方針について 副市長

２ 環境に優しい脱炭素社会の実現に向けた取組みについて

（１）２０５０年ＣＯ２排出実質ゼロに向けたゼロカーボンシティ

　　　宣言の意義と意気込みについて 市長

（２）砺波市地球温暖化対策実行計画について

　　ア　省エネルギーの推進について 福祉市民部長

　　イ　脱炭素型ライフスタイルへの転換について 福祉市民部長

　　ウ　地中熱利用への取組みによる効果について　 教育委員会事務局長

　　エ　地中熱利用並びに太陽光発電や蓄電池設備の導入計画について 企画総務部長

　　オ　小水力発電やマイクロ水力発電の導入検討について 福祉市民部長

　　カ　計画の温室効果ガス排出量削減目標４８％への進行管理に

　　　　ついて 福祉市民部長

３ 人の命を守る自動体外式除細動器（ＡＥＤ）について

（１）自動体外式除細動器（ＡＥＤ）未設置の公共施設への配置に

　　　ついて 企画総務部長

（２）耐用期間を経過した自動体外式除細動器（ＡＥＤ）の更新計画

　　　について 企画総務部長

８　山本　篤史 　議員 【一問一答】

１ 犯罪対策について

（１）砺波市犯罪被害者等支援条例の制定について 福祉市民部長

（２）防犯カメラの必要性と補助金制度について 福祉市民部長

２ 砺波総合運動公園野球場について

（１）スコアボード改修に伴うイベントについて 教育委員会事務局長

３ 働き手の確保について

（１）地方公務員の副業や兼業の緩和について 企画総務部長

（２）「富山あぐりマッチボックス」の周知と活用について 商工農林部長


